

Gästeliebling 2023: Herbergen in Wurzen und Colditz sind topp

Hier übernachteten Sachsens Gäste am liebsten: Der Landestourismusverband kürt die Regionalsieger – darunter das Wasserschloss Podelwitz und die Wurzener Ferienwohnung „Ringelnatz & Lichtwer“.

Von Haig Latchinian

Landkreis Leipzig. Riesenjubiläum im Muldental: Beim sächsischen Wettbewerb „Gästeliebling 2023“ sahen auch Herbergen aus Wurzen und Colditz ab. Zwischen Wiedemar und Hainichen gewinnen das Wasserschloss Podelwitz in der Kategorie Pension sowie „Ringelnatz & Lichtwer“ in Wurzen bei den Ferienwohnungen. In der Stadt Leipzig siegt das Book Hotel.

Zum siebten Mal kürt der Landestourismusverband Sachsen (LTV) in acht Gebietseinheiten des Freistaates die Regionalsieger – jeweils einen Preisträger in den Sparten Hotel, Pension und Ferienwohnung (FeWo). Weil es in Chemnitz-Zwickau in diesem Jahr keine FeWo gab, die die Wettbewerbsbedingungen erfüllt, gibt es nicht 24, sondern nur 23 Prämierte.

Für Holger Kühne in Wurzen ist es eine Ehre, in die sächsische Toppliga der beliebtesten Herbergen aufgestiegen zu sein. „Und das, obwohl ich ja streng genommen ein Newcomer bin“, freut sich der 57-Jährige über die prestigeträchtige Anerkennung. Nun macht er sich sogar Hoffnung auf den Landessieger-Titel.

Prestigeträchtige Anerkennung für Wurzen

Einst befand sich das kleine Palais außerhalb der Stadt. 1851 richteten die Ortsgewaltigen darin die Kleinkinderbewahranstalt ein. Kita blieb es bis nach 1980. 1990 wurde es zur Musikschule. Bis 2007 erlernten die Wurzener dort manches Instrument. Danach fiel die Immobilie in den Dormröschenschlaf. Bis sie Wurzen-Fan Kühne 2019 wachküsst.

Zwei berühmte Söhne der Stadt leihen den attraktiven Ferienwohnungen ihre Namen – der 1883 in Wurzen geborene Literat Joachim Ringelnatz und Fabeldichter Magnus Gottfried Lichtwer, der dort 1719 das Licht der Welt erblickte. Zu den Wohnungen in der Theodor-Körner-Straße gesellen sich seit neuestem jeweils zwei weitere am Jacobsplatz und in der Stollwerckstraße.

„Tolle Wohnung, neue und umfangreiche Ausstattung, großzügige Flächen in Zimmer und Bad, sehr



In diesem Palais in der Wurzener Theodor-Körner-Straße sind die preisgekrönten Ferienwohnungen von Holger Kühne untergebracht.

FOTO: THOMAS KUBE

netter Vermieter, Parkplatz vor der Tür, fußläufig zur Innenstadt – alles, was das Herz begehrt“, lautet nur eine von vielen begeisterten Gästebewertungen. Für den Wettbewerb werden wie immer alle Online-Rezensionen erfasst.

Der daraus resultierende TrustScore zwischen 0 und 100 Punkten gibt Auskunft über die Zufriedenheit der Gäste, sagt Antonia Born vom LTV Sachsen. 2023 erfüllten 905 von 2310 Beherbergungsbetrieben die Zugangsbedingungen –

nämlich mit mindestens 70 Online-Bewertungen (Hotels und Pensionen) sowie 50 (FeWo).

Wurzens Oberbürgermeister Marcel Buchta (parteilos) ist überglücklich: „Ich finde es spektakulär, dass ausgerechnet Wurzen unter den Gewinnern ist. Ich kenne Herrn Kühne gut. Ich weiß, wie viel Wert er auf typisch sächsische Gastlichkeit legt. Er hat es auf jeden Fall verdient. Es ist auch eine Aufwertung für unseren Ort.“

Podelwitz – mehr als ein Geheimtipp

Auch muldeaufwärts, in Podelwitz, kennt der Jubel keine Grenzen. Ronald Till, Pächter des Wasserschlosses, gewinnt sogar zum zweiten Mal in Folge: „Das konnten wir nur im Team schaffen – von Koch Ralf Claßen über Herbergschefin Daniela Hofmann bis hin zu den beiden Azubis aus Vietnam, Phu Nguyen und Thi Y Hoang – alle 25 Kollegen sind beteiligt.“ Zehn Zimmer mit insgesamt 32 Betten sind längst mehr als ein Geheimtipp auf der

touristischen Landkarte Sachsens. Hinzu kommt das reichhaltige Frühstücksbuffet im „Schlossgewölbe“. Zu den ersten Gratulanten zählen Manfred und Irmgard Knochenmuß, die im Schloss das vielleicht liebevollste Heimatmuseum der Region betreten.

Sachsens Tourismusministerin Barbara Klepsch (CDU) würdigt das Engagement der Preisträger: „Mir ist es ein persönliches Anliegen, der sächsischen Gastfreundschaft zu mehr Sichtbarkeit zu verhelfen.“ LTV-Präsident Jörg Markert: „Allen Unternehmen gebührt unser Dank! Mit gutem Service begeistern wir auch künftig Gäste für das Reise-land Sachsen.“

Als Dachverband repräsentiert der LTV Sachsen rund 4500 direkte und indirekte Mitglieder aus dem gesamten Dienstleistungssektor. Der Tourismus in Sachsen erwirtschaftet einen Jahresumsatz von gut acht Milliarden Euro, der 194 000 Menschen in Beschäftigung bringt. Am 15. Juni werden die drei Landesieger bekannt gegeben.



Der Wasserschloss-Pächter Ronald Till und die „Aktivistin der ersten Stunde“, Ina Seidel, freuen sich über die Auszeichnung.

FOTO: ROBIN SEIDLER